
 
 

 
 

ACTA N°06 REUNIÓN DEL COMITÉ BINACIONAL ENTRE PERU Y ECUADOR PARA LA GESTION 

DEL DORADO/PERICO/MAHI MAHI 

Fecha: jueves 2 de marzo del 2023 Lugar: Virtual, vía ZOOM 

ASISTENTES: 

• Jorge Costain - Conservation Mahi Mahi 

• Francisco Takahashi – Peru Mahi Alliance  

 

REPRESENTANTES DE WWF 

• Gilary Morales Tejeda - Perú 

• Allyson Caballero Arroyo- Perú 

• Wendy Goyert- US 

• Evelyn Lun Victoria -Perú 

• Pablo Guerrero -Ecuador 

 
AGENDA 

1. Eventos del Peru Mahi Alliance y conservation Mahi Mahi  

2. Revisión del Plan de Trabajo Inicial del Comité Binacional del Perú y Ecuador 

 

 DESARROLLO DE LA REUNIÓN: 

1. Eventos del Peru Mahi Alliance y conservation Mahi Mahi  
 

Francisco Takahashi inicio la reunión comentando sobre el evento del Peru Mahi Alliance que se 

realizará en el centro de convenciones en Boston, Massachusetts, durante la feria Seafood Expo 

North America del 12 al 14 de marzo. Mencionó que, en el segundo día de feria, se desarrollará el 

evento del PMA “Promoviendo la investigación para la sostenibilidad del perico peruano” donde 

primero Dr Ruben Roa presentará los resultados de la evaluación de stock regional del 

perico/dorado que se desarrolló en colaboración con el IMARPE y el Instituto Público de 

Investigación de Acuicultura y Pesca (IPIAP). También mencionó que Michael MacGregor, presidente 

del PMA, presentará los avances desarrollados durante el años pasado y la el avance de la 

temporada 2022 -2023 con especial énfasis en la contribución a la investigación. Gilary Morales 

agregó que para el cierre del evento se realizará una firma simbólica del backing incentivando el 

compromiso hacia la sostenibilidad por los asistentes del evento.  

Luego, Pablo Guerrero mencionó sobre el desarrollo del evento del conservation mahi mahi. 

Mencionó que el evento será corto y más siempre, donde solo se presentará el relanzamiento del FIP 

de dorado y mostrar el estado del FIP de atún.  

 

Evelyn Luna victoria preguntó sobre si tenían información del evento del FIP de dorado/ perico 

liderado por ASOAMAM. Ya que los diversos compradores tendrán invitaciones de tres eventos 

diferentes, temiendo que se crucen horarios. Pablo comento que no tenía información pero que 

intentaría averiguar.     

 

 



2. Revisión del Plan de Trabajo Inicial del Comité Binacional del Perú y Ecuador 

 

• MANEJO BINACIONAL 

 
Wendy Goyert comentó que había que tomar una decisión. Si tomar el camino de impulsar el 

convenio Binacional entre Perú y Ecuador o impulsar como alternativa el foro facilitado por el comité 

binacional entre la SRP (Ecuador), PRODUCE (Perú), y todos los actores para discutir, compartir y 

coordinar las medidas de manejo entre los dos países.  Francisco Takahashi comentó que estaba de 

acuerdo con impulsar el foro de manejo, sin embargo, comentó que actualmente hay inestabilidad 

política en el gobierno peruano, situación que juega en contra si queremos que el foro tenga 

resultados. Así mismo mencionó que debe haber una presentación formal del PMA hacía PRODUCE 

para establecer un vínculo que ayude a que el foro se establezca.  

Jorge Costain, se mostró de acuerdo con lo comentado con Francisco y agrego que ha ecuador había 

llegado la noticia que la viceministra de PRODUCE había renunciado, deduciendo que sería difícil 

impulsar foro. Francisco estuvo de acuerdo así que se concluyó que se esperaría hasta que Perú 

tenga una mayor estabilidad política que contribuya a impulsar la reunión del PMA y el foro de 

manejo pesquero del perico. 

• CORDINACIÓN CIAT 

 

Gilary Morales comentó que IMARPE desde Ana Alegre tuvo apertura para tener una reunión con el 
Dr Juan Valero y tener un espacio de discusión científica. Los presentes comentaron que podemos 
volver de retomarlo y programar según la disponibilidad de los involucrados. Por otro lado, se tenía 
planeado tener la revisión por pares de la investigación realizada por el Dr Roa e IMARPE e IPIAP, 
pero se ha postergado para abril del 2023. Wendy comentó que sería bueno analizar si es positivo 
tener la reunión con el dr Juan Valero antes de la revisión por pares de la investigación por el Dr. Roa 
entre la primera y segunda semana de abril. Pablo Guerrero comentó que la disponibilidad del dr 
Valero está limitada durante estos meses ya que se encuentra realizando la evaluación otro recurso 
por la CIAT. Se acordó que Gilary Morales retomará el contacto con el Dr Valero a través de un 
correo para invitarlo a coordinar la reunión con IMARPE y copiará a Pablo Guerrero para el 
seguimiento ya que tienen un contacto más cercano con el Dr. 

 

• COORDINACIÓN DEL TRABAJO CIENTÍFICO AL NIVEL BINACIONAL 

 

Se discutió que como comité se debe seguir apoyando la evaluación de stock binacional entre IPIAP 
e IMARPE. Dentro de ello se comentó sobre el programa de donación de muestras y el programa de 
Monitoreo Electrónico Remoto por parte del PMA. 

 

• OTRAS PROPUESTAS HA TRABJAR DENTRO DEN PLAN BINACIONAL 

Por parte de Gilary Morales comentó que tuvo una conversación Julissa Melo de MSC en 
Latinoamérica y mencionó que le solicito una capacitación de MSC sobre la nueva versión del 
estándar para el comité binacional, donde Melissa comento que estaría encantada de dar la 
capacitación, pero aún el mismo cuerpo de MSC siguen en capacitaciones sobre la nueva versión. Se 
acordó que apenas terminen su capacitación se comunicará para programar   la capacitación. 

 

Luego se comentó que, a partir de la información, recibida en la quita reunión del comité sobre los 
esfuerzos para la minimización de la captura incidental, queda como pendiente desarrollar un 
trabajo en conjunto por ambos países.  

 

Finalmente, Francisco Takahashi mencionó que otro punto importante a poner es agenda el tema de 
trazabilidad. Puesto hay conocimiento que los productos procesados por Ecuador no tienen 
información acerca de que el perico/dorado procesado provienen de Perú. 



 

 

 

  


